

4/2022

Leçon 10

Les flammes de l'enfer

Sabbat après-midi 26 novembre 2022

Comment sonderons-nous les Ecritures ? Allons-nous enfoncer les pieux de nos doctrines les uns après les autres et essayer de faire correspondre les Ecritures avec nos opinions établies ? Ou apporterons-nous nos idées et nos points de vue à l'aune des Ecritures de vérité ? Beaucoup de ceux qui lisent et même enseignent la Bible, ne comprennent pas la précieuse vérité qu'ils enseignent ou étudient.

Les hommes entretiennent l'erreur quand la vérité se voit clairement. Si seulement ils voulaient présenter leurs doctrines à la lumière de la Parole de Dieu et ne pas la lire à la lumière de leurs doctrines pour prouver la véracité de leurs idées, ils ne marcheraient pas dans l'obscurité et l'aveuglement et ne se nourriraient pas d'erreur. Beaucoup donnent aux textes de l'Ecriture une signification qui satisfait leurs propres opinions. Ils se leurrent eux-mêmes et trompent les autres par leur fausse interprétation de la Parole de Dieu.

Counsels to Writers and Editors, p. 36.

Combien le cœur humain est trompeur ! (Voir Jérémie 17.9.) Combien facilement il tombe d'accord avec ce qui est mal ! Rien ne nuit davantage aux intérêts de l'âme, à sa pureté, à ses justes et saintes notions de Dieu et des choses sacrées, éternelles, que le fait de recevoir et d'exalter ce qui ne vient pas de Dieu. Cela empoisonne le cœur et dégrade l'entendement. On reconnaît la Source de la pure vérité à

l'influence ennoblissante et sanctifiante qu'elle exerce sur le caractère de qui la reçoit...

« Prenez donc garde à la manière dont vous écoutez » (*Luc 8.18*) : tel est l'avertissement du Christ. Nous devons écouter en vue d'apprendre à connaître la vérité et y marcher. Encore : « Prenez garde à ce que vous entendez » (*Marc 4.24*). « Examinez toutes choses ; retenez ce qui est bon » (*1 Thessaloniens 5.21*). « N'ajoutez pas foi à tout esprit, mais éprouvez les esprits, pour savoir s'ils sont de Dieu, car plusieurs faux prophètes sont venus dans le monde » (*1 Jean 4.1*). Voulons-nous prendre au sérieux ce conseil de Dieu ?

Selected Messages Book 2, p. 78, 79 ; *Messages choisis*, vol. 2, p. 90.

Un mensonge reçu avec foi ne peut exercer une influence sanctifiante sur la vie ou le caractère. Aucune erreur n'est vraie ; le fait de la répéter ou de la croire ne la transforme pas en vérité. Jamais la sincérité ne pourra dispenser une âme de subir les conséquences d'avoir cru une erreur. Il n'y a pas de vraie religion sans sincérité, mais un homme ne sera pas sauvé pour avoir accepté sincèrement une fausse religion. Si je suis une fausse route avec sincérité, ce n'est pas la bonne route que je suis, la seule qui aboutirait à ma destination. Le Seigneur ne veut pas que nous nous abandonnions à une aveugle crédulité en nous imaginant que c'est là la foi qui sanctifie. La vérité est le principe qui sanctifie (*voir Jean 17.17*) : à nous de savoir où se trouve la vérité. Il nous faut juger des choses spirituelles à l'aide de choses spirituelles (*voir 1 Corinthiens 2.12-14*). Il nous faut éprouver toutes choses et retenir ce qui est bon (*voir 1 Thessaloniens 5.20-22*), ce que Dieu approuve, ce qui nous présente les vrais motifs et les principes qui doivent inspirer nos actions.

Selected Messages Book 2, p. 56 ; *Messages choisis*, vol. 2, p. 64.

Dimanche 27 novembre 2022

Un ver immortel ?

(Avec) Satan à leur tête, cette immense armée se met en marche (voir *Apocalypse 20.1-10*). Immédiatement après Satan, viennent les rois et les guerriers, puis la multitude rangée par compagnies. Chacune d'elle a son chef. Dans leur marche à travers la terre désolée, ils observent un ordre parfait en se dirigeant vers la sainte cité. Jésus ferme les portes de la cité environnée par cette immense armée de méchants. Ceux-ci se placent en ordre de bataille, s'attendant à livrer un rude combat...

Satan se précipite au milieu de sa troupe, cherchant à pousser cette multitude à agir. Mais Dieu fait descendre le feu du ciel, et les grands de ce monde, les puissants, les nobles et les misérables, tous sont consumés. J'en vis qui étaient détruits immédiatement, alors que d'autres souffraient plus longtemps. Ils recevaient selon leurs œuvres qu'ils avaient faites étant dans leurs corps. Quelques-uns mirent plusieurs jours à se consumer, et aussi longtemps qu'il restait en eux quelque vie, ils étaient conscients de leurs souffrances. L'ange dit : « Le ver ne mourra point, leur feu ne s'éteindra point tant qu'il y aura un atome à dévorer » (voir *Ésaïe 66.23,24 ; Marc 9.43-50*).

Early Writings, p. 293, 294 ; *Premiers Écrits*, p. 293, 294.

Les rachetés ne connaîtront d'autre loi que celle du ciel. Ils formeront une famille heureuse et unie ; ils seront revêtus de vêtements de louange et d'actions de grâces. Alors retentiront les saintes mélodies des étoiles du matin (voir *Job 38.4-7*). Tous les fils de Dieu feront éclater leurs accents joyeux, et Dieu et le Christ proclameront ensemble : « Il n'y aura plus de péché, et la mort aura disparu pour toujours » (voir *Ésaïe 25.8,9 ; Apocalypse 21.1-4*).

« À chaque nouvelle lune et à chaque sabbat, toute chair viendra se prosterner devant moi, dit l'Éternel » (*Ésaïe 66.23*). « Alors la gloire de l'Éternel sera révélée, et au même instant toute chair la verra » (*Ésaïe 40.5*). « Le Seigneur, l'Éternel, fera germer le salut et la louange, en présence de toutes les nations » (*Ésaïe 61.11*). « En ce jour, l'Éternel des

armées sera une couronne éclatante et une parure magnifique pour le reste de son peuple » (*Ésaïe 28.5*).

Maranatha, p. 371 ; *Prophètes et Rois*, p. 555.

À chaque nation, à chaque homme d'aujourd'hui, Dieu a donné une place précise dans son plan. Les hommes et les nations d'aujourd'hui sont mesurés par celui qui ne se trompe pas (voir *Daniel 5.1-30*). Ils décident eux-mêmes de leur destinée, et Dieu dirige toutes choses pour l'accomplissement de ses desseins (voir *Proverbes 19.21*).

L'histoire que le grand JE SUIS (voir *Exode 3.1-14*) traça dans sa Parole, maillon après maillon dans une chaîne prophétique, de l'éternité du passé à l'éternité du futur, nous apprend à quel endroit nous nous trouvons dans le défilé des siècles, et ce que nous pouvons attendre du temps à venir (voir *Apocalypse 1.1-3*). Tout ce que la prophétie a prédit, jusqu'à nos jours, s'est accompli dans l'histoire, et nous pouvons être sûrs que ce qui doit encore arriver arrivera en son temps.

Education, p. 178 ; *Éducation*, p. 204.

Lundi 28 novembre 2022

Les feux de l'enfer

La lutte engagée contre la loi de Dieu a commencé dans le ciel et elle se poursuivra jusqu'à la fin des temps (voir *Apocalypse 12.1-18*). Tout homme doit être mis à l'épreuve. Obéir ou désobéir : telle est l'alternative devant laquelle se trouve le monde entier. Tous devront choisir entre la loi divine et les lois humaines. C'est ce qui établira une ligne de démarcation. Il n'y aura que deux classes de personnes. Chaque caractère devra s'affirmer dans un sens ou dans l'autre ; et tous les hommes devront montrer s'ils se sont rangés parmi les fidèles ou parmi les rebelles.

Alors la fin viendra. Dieu vengera sa loi et délivrera son peuple (voir *Daniel 12.1,2*). Satan sera retranché avec tous ceux qui auront participé à sa révolte (voir *Apocalypse 20.1-15*). Péché et pécheurs

périront également, « racine et rameaux » (*Malachie 4.1*) — Satan, la racine ; ses affiliés, les rameaux...

Ceci ne sera pas un acte arbitraire de la part de Dieu. Ceux qui rejettent sa grâce ne feront que moissonner ce qu'ils auront semé (*voir Galates 6.7*). Dieu est la source de la vie (*voir Genèse 1.1-31 ; 2.1-3 ; Exode 20.8-11*) ; si quelqu'un se met, de propos délibéré, au service du péché, il se sépare de Dieu et se prive ainsi de la vie... Satan, ainsi que tous ses disciples, se trouvent, après une vie de révolte, si peu en harmonie avec Dieu, que la présence divine seule est, pour eux, un feu consumant. Ils seront détruits par la gloire de celui qui est amour.

The Desire of Ages, p. 763, 764 ; *Jésus-Christ*, p. 768, 769.

Dieu ne veut la destruction de personne : « Dis-leur : Je suis vivant ! dit le Seigneur, l'Éternel, ce que je désire, ce n'est pas que le méchant meure, c'est qu'il change de conduite et qu'il vive. Revenez, revenez de votre mauvaise voie ; et pourquoi mourriez-vous, maison d'Israël ? » (*Ezéchiel 33.11.*) Pendant toute la durée du temps de grâce (*voir Matthieu 22.1-14 ; 25.1-13*), son Esprit convie les hommes à accepter le don de la vie éternelle (*voir Jean 16.7-11*). Seuls ceux qui rejettent son appel périront. Dieu a déclaré que le péché devait être détruit parce qu'il est une cause de perdition pour l'univers (*voir Romains 6.23*). Ceux qui s'y cramponnent périront avec lui lors de sa destruction (*voir Apocalypse 20.11-15*).

Christ's Object Lessons, p. 123 ; *Les Parables de Jésus*, p. 100.

Dieu est plein d'amour et rempli de compassion ; mais il ne disculpera pas ceux qui font fi du grand salut qu'il a mis à la disposition de l'homme. Les antédiluviens, de si grande longévité, ont été éliminés de la surface de la terre parce qu'ils avaient ignoré volontairement la loi divine (*voir Genèse 6.1-22 ; 7.1-24*). Dieu ne veut plus faire tomber du ciel et jaillir de terre les eaux dont il s'est servi comme armes pour la destruction du monde (*voir Genèse 9.8-17*) ; mais quand sa prochaine vengeance se déversera sur ceux qui méprisent Son autorité, ils seront

détruits par le feu contenu dans les antres de la terre, dont la chaleur sera intensifiée par le feu descendu du ciel (*voir 2 Pierre 3.3-10*). Alors, de la terre purifiée pourra s'élever un chant de louange : « À celui qui est assis sur le trône et à l'agneau, la bénédiction, l'honneur, la gloire et le pouvoir à tout jamais » (*Apocalypse 5.13*). « Tes œuvres sont grandes et étonnantes, Seigneur Dieu, Tout-Puissant ! Tes voies sont justes et vraies, Roi des nations ! » (*Apocalypse 15.3*). Et tous ceux qui avaient fait du trésor céleste leur aspiration première se joindront à leurs accents joyeux et triomphants (*voir Mattieu 25.14-23*).

Our High Calling, p. 252.

Mardi 29 novembre 2022

Les saints au Purgatoire

Au fil des siècles, les erreurs doctrinales se multipliaient dans l'Eglise romaine. Avant même l'établissement de la papauté, les théories de certains philosophes païens avaient commencé à susciter de l'intérêt dans l'Église et à y exercer une influence. De nombreux prétendus convertis restaient attachés aux enseignements de la philosophie païenne ; ils ne se contentaient pas d'étudier ses enseignements, mais ils encourageaient leur entourage à faire de même afin d'avoir plus de crédit auprès des païens. C'est ainsi que de graves erreurs s'infiltrèrent dans la foi chrétienne, dont la principale est la croyance en l'immortalité naturelle de l'âme et en l'état conscient des morts. C'est sur ce fondement que Rome a construit le culte des saints et l'adoration de la vierge Marie. Cette doctrine fut aussi à l'origine de l'apparition rapide, dans l'Église romaine, de la croyance aux peines éternelles des réprouvés.

Désormais, la voie était libre pour l'introduction d'une autre invention du paganisme, que l'Église romaine a appelée le purgatoire, et dont elle s'est servie pour terroriser les foules crédules et superstitieuses. Ceux qui croient en cette doctrine affirment que les âmes qui n'ont pas mérité la damnation éternelle doivent, avant d'être admises au ciel, être purifiées de leurs péchés dans un lieu de tourment.

The Story of Redemption, p. 332, 333 ;

L'Histoire de la rédemption, p. 342.

Un paradis peuplé d'âmes désincarnées

C'est sur l'erreur fondamentale de l'immortalité naturelle de l'âme que repose la doctrine de l'état conscient des morts, une doctrine qui, comme celle des tourments éternels, est contraire aux enseignements des Écritures (*voir Ecclésiaste 9.5-10*), aux exigences de la raison et à nos sentiments d'humanité. D'après la croyance populaire, dans le ciel les rachetés sont informés de tout ce qui se passe sur la terre, et spécialement ce qui se rapporte à la vie des amis qu'ils y ont laissés. Mais comment cela pourrait-il être une source de bonheur pour les morts de connaître les soucis des vivants, d'assister aux péchés commis par leurs êtres chers et de les voir subir tous les chagrins, les déceptions et les angoisses de la vie ? De quel bonheur céleste pourraient jouir ceux qui planeraient au-dessus de leurs amis restés sur la terre ? Combien révoltante est la croyance qu'après avoir rendu le dernier soupir, l'âme des impénitents est condamnée aux flammes de l'enfer ! Quelles tortures doivent éprouver ceux qui voient leurs amis descendre au tombeau sans préparation pour entrer dans une éternité de souffrance et de péché ! Cette pensée déchirante a poussé à la folie bien des gens.

Que disent les Écritures à ce sujet ? David déclare que l'homme n'est pas conscient dans la mort : « Leur souffle s'en va, ils retournent à leur poussière, et le jour même leurs intentions disparaissent » (*Psaume 146.4*). Salomon rend le même témoignage : « Les vivants, en effet, savent qu'ils mourront ; mais les morts ne savent rien... Leur amour, leur haine et leur passion jalouse ont déjà disparu ; ils n'auront plus jamais de part à tout ce qui se fait sous le soleil... Il n'y a ni activité, ni raison, ni connaissance, ni sagesse dans le séjour des morts, où tu vas. » (*Ecclésiaste 9.5,6,10.*)

The Great Controversy, p. 545 ; *Le Grand Espoir*, p. 400.

On vient à Dieu par Jésus-Christ, le Médiateur, le seul chemin par lequel Il pardonne les péchés (*voir 1 Timothée 2.5 ; Actes 4.12*). Dieu ne peut pardonner les péchés aux dépens de Sa justice, de Sa sainteté et de Sa vérité. Mais Il les pardonne vraiment et cela parfaitement. Il n'est pas de péchés qu'Il ne pardonne dans le nom et par le Seigneur Jésus-Christ. C'est la seule espérance du pécheur, et s'il se repose sur elle par une foi sincère, il peut être sûr du pardon, un pardon total et gratuit.

Il n'y a qu'un seul chemin accessible pour tous, et par lui un pardon riche et abondant attend le pénitent, l'âme contrite, et les péchés les plus noirs sont pardonnés (*voir Ésaïe 1.18*)...

L'encens qui est offert maintenant par les hommes, les messes dites pour la libération des âmes du purgatoire, n'ont pas la moindre valeur pour Dieu. Tous les autels et les sacrifices, les traditions et les inventions par lesquels les hommes espèrent gagner le salut, sont des tromperies. Aucun sacrifice ne doit être offert, car le grand Souverain Sacrificateur est en train d'accomplir Son œuvre dans le lieu saint (*voir Hébreux 4.15,16 ; 8.1,2*). Aucun prince ou monarque n'ose s'aventurer dans l'enceinte sacrée.

The SDA Bible Commentaries, vol. 7, p. 913 ;
Commentaire d'Ellen White sur 1 Timothée 2.5.

Il n'y a d'excuse pour qui que ce soit de se lever pour prétendre qu'il n'y aurait plus de vérités à découvrir et que toutes nos explications de la Bible seraient sans aucune erreur. Le fait que pendant de nombreuses années nos gens ont considéré certaines doctrines comme des vérités n'est pas une preuve que nos idées soient infaillibles. Le temps ne changera pas l'erreur en vérité et la vérité résistera à l'usure du temps. Aucune vraie doctrine ne perdra de sa pertinence par un examen approfondi.

Counsels to Writers and Editors, p. 35.

« En effet, David a dit à son sujet (au sujet du Christ) : 'Je voyais continuellement le Seigneur devant moi, il est à mes côtés pour que je ne tremble pas. C'est pourquoi mon cœur est rempli de bonheur et mes paroles sont pleines de joie ; et même dans la faiblesse de mon corps, je reposerai avec espérance, car tu ne m'abandonneras pas dans le monde des morts, tu ne permettras pas que moi, ton fidèle, je pourrisse dans la tombe.' » (*Actes 2.25-27.*)

En s'exprimant ainsi, Pierre montra que David ne parlait pas de lui-même, mais manifestement de Jésus-Christ (*voir Psaume 16.8-10*). En tant que roi d'Israël, et aussi en sa qualité de prophète, David avait été particulièrement honoré par Dieu. Dans une vision prophétique, la vie future et le ministère du Christ lui avaient été montrés. Il avait vu son rejet, son jugement, sa crucifixion, son ensevelissement, sa résurrection et son ascension.

David déclarait que l'âme du Christ ne serait pas abandonnée dans le séjour des morts et que sa chair ne connaîtrait pas la corruption. Pierre mit en évidence l'accomplissement de cette prophétie en la personne de Jésus de Nazareth. Dieu l'avait effectivement libéré de la tombe avant que son corps ne se décompose (*voir Matthieu 28.1-7*), et maintenant, il était exalté dans les lieux très hauts (*voir Hébreux 1.1-3*).

The Story of Redemption, p. 244, 245 ;
L'Histoire de la rédemption, p. 250, 251.

Jeudi 1er décembre 2022

La conception biblique

Jésus aime les êtres humains et il a tout mis en œuvre pour que l'âme achetée au prix du sang passe par une nouvelle naissance, une vie nouvelle issue de Sa propre vie. « Celui qui a le Fils a la vie, celui qui n'a pas le Fils de Dieu n'a pas la vie. » (*1 Jean 5.12*) Pour ceux qui croient en Christ, la puissance de motivation et la qualité de leur caractère proviennent de Celui en qui ils croient.

Sons and Daughters of God, p. 299.

Jésus déclara : « Je suis la résurrection et la vie » (*Jean 11.25*). En Christ réside la vie, la vie originelle, non empruntée et qu'il ne tient de personne. « Celui qui a le Fils a la vie » (*1 Jean 5.12*). La divinité du Christ donne au croyant l'assurance de la vie éternelle.

Ailleurs Jésus dit : « Celui qui met sa foi en moi, même s'il meurt, vivra et quiconque vit et met sa foi en moi ne mourra jamais. » (*Jean 11.25, 26*).

La mort est peu de chose pour le croyant. Le Christ, en parlant d'elle, a dit : « Si quelqu'un garde ma parole, il ne verra jamais la mort » (*Jean 8.51*). La mort du chrétien n'est qu'un sommeil (*voir Jean 11.11-14*), un repos dans le silence et l'obscurité. Si vous croyez, votre vie est cachée avec le Christ en Dieu, et « quand le Christ, votre vie, paraîtra, alors vous paraîtrez aussi avec lui dans la gloire » (*voir Colossiens 3.3,4*). Le Christ est devenu une même chair avec nous (*voir Jean 1.1-14*) pour que nous devenions un même esprit avec lui (*voir Galates 2.20*). C'est en vertu de cette union que nous sortirons du sépulcre, — non seulement pour attester la puissance du Christ, mais parce que, par la foi, sa vie sera devenue notre vie. Ceux qui reconnaissent le Christ pour ce qu'il est en réalité, et qui le reçoivent dans leur cœur, ont la vie éternelle (*voir Jean 3.16 ; 1 Jean 5.12*). Le Christ habite en nous par l'Esprit (*voir Éphésiens 3.14-19*). L'Esprit de Dieu, reçu dans le cœur par la foi, est le commencement de la vie éternelle.

The Faith I Live By, p. 187 ; *Jésus-Christ*, p.526, 789 et 378.

Aucun être moins saint que le Fils unique du Père ne pouvait offrir un sacrifice assez efficace pour purifier même les plus grands pécheurs, les plus dégradés, tous ceux qui acceptent leur Sauveur en guise d'expiation et deviennent obéissants à la loi du ciel (*voir 1 Pierre 1.18-20 ; Hébreux 9.11-14*). L'homme ne pouvait retrouver la faveur de Dieu à un moindre prix.

Christ a donné sa vie pour que l'homme puisse être restauré à l'image de Dieu. C'est le pouvoir de sa grâce qui unit les hommes dans l'obéissance à la vérité (*voir Éphésiens 2.8-10*).

... (Pour) le cœur régénéré tout est changé. L'Esprit de Dieu crée dans l'âme une vie nouvelle qui harmonise les pensées et les désirs avec la volonté du Christ (*voir 2 Corinthiens 5.17*). L'homme intérieur retrouve l'image de Dieu (*voir 2 Corinthiens 3.18*). Les faibles et les égarés montrent alors au monde que la puissance régénératrice de la grâce divine peut développer harmonieusement un caractère imparfait et le rendre exemplaire.

God's Amazing Grace, p. 103 ; *Puissance de la Grace* p. 104.

Vendredi 2 décembre 2022

Pour aller plus loin:

°*Le Grand Espoir*, « Nos morts peuvent-ils communiquer avec nous ? », p. 405-412.

°*This Day With God*, "Securing Our Inheritance," p. 152, [Obtenir l'héritage éternel].

De même, Sodome et Gomorrhe et les villes voisines — qui, d'une manière semblable, se sont livrées à l'inconduite sexuelle et ont couru après des êtres d'une autre nature — sont données en exemple, soumises à la peine d'un feu éternel. Jude 7.

« L'image que nous renvoie le monde est, en fait, alarmante. Dieu retire son Esprit des villes perverses qui sont devenues comme celles du monde antédiluvien (*voir Genèse 6.1-22*) et comme Sodome et Gomorrhe (*voir Genèse 19.1-29*). Les habitants de ces cités ont été testés et mis à l'épreuve. Nous sommes arrivés au temps où Dieu s'apprête à punir les pécheurs présomptueux qui refusent de garder ses commandements et méprisent ses messages d'avertissement (*voir Apocalypse 12.17 ; 14.12*). Celui qui montre sa patience envers les

malfaiteurs, donne à chacun la possibilité de Le rechercher et de s'humilier devant Lui (*voir 2 Pierre 3.9*).

Chacun a l'occasion de venir à Christ et de se convertir pour qu'il puisse le guérir. Mais viendra un temps où la miséricorde ne sera plus offerte. Des demeures de luxe, des merveilles du génie architectural seront détruites en un instant quand le Seigneur verra que leurs possesseurs ont dépassé les limites du pardon. La destruction par le feu de majestueux bâtiments supposés être résistants au feu est une illustration de comment en peu de temps les édifices de cette terre seront en ruines.

Le vingt-quatrième chapitre de Matthieu donne un aperçu de ce qu'il va arriver sur le monde. Nous vivons au milieu des périls des derniers jours. Ceux qui vont périr dans le péché doivent être avertis. Le Seigneur appelle tous ceux à qui Il a confié des moyens financiers, d'agir en tant que Sa main en donnant leur argent pour l'avancement de Son œuvre. Notre argent est un trésor que le Seigneur nous a confié et qui doit être investi dans le travail de donner au monde le dernier message de miséricorde.

Celui qui considère les choses terrestres comme le plus grand bien, celui qui passe sa vie à rechercher les richesses du monde fait, vraiment, un mauvais investissement (*voir Matthieu 6.19-21 ; Luc 12.13-21*). Il se rendra compte, trop tard, que ce en quoi il a mis sa confiance, se défait et tombe en poussière. Ce n'est que par l'abnégation, par le sacrifice des richesses terrestres, que les richesses éternelles peuvent être obtenues. Ce n'est qu'à travers de nombreuses tribulations que le chrétien peut entrer dans le royaume de Dieu (*voir Actes 14.21,22*). Il doit, continuellement, combattre le bon combat (*voir 1 Timothée 6.12*), ne déposant les armes que lorsque le Christ lui offrira le repos (*voir Éphésiens 6.10-20*). Ce n'est qu'en donnant tout au Christ qu'il obtiendra l'héritage éternel. »